
Dons annoncés par les administrateurs du district d'Evreux, qui sont envoyés à la monnaie de Paris et au comité de sûreté générale, lors de la séance du 6 germinal an II (26 mars 1794)

Citer ce document / Cite this document :

Dons annoncés par les administrateurs du district d'Evreux, qui sont envoyés à la monnaie de Paris et au comité de sûreté générale, lors de la séance du 6 germinal an II (26 mars 1794). In: Tome LXXXVII - Du 1er au 12 germinal An II (21 mars au 1er avril 1794) p. 361;

https://www.persee.fr/doc/arcpa_0000-0000_1968_num_87_1_20526_t1_0361_0000_10

Fichier pdf généré le 23/01/2023

tyrans et tous nos ennemis seront terrassés. S. et F. ».

VAUQUELIN, TUVACHE (*présid.*), GARDIN, BRAQUEHAIS, FRULLON (*secrét.*).

4

La commune de Louhans, département de Saône-et-Loire, envoie le procès-verbal d'une fête civique qui a été célébrée le 20 ventôse dernier, à l'occasion de la plantation de l'arbre de la liberté. Les prémices du salpêtre qui se fabrique dans cette commune ont été offerts; chacun a renouvelé le serment de défendre jusqu'à la mort la liberté, et de demeurer attaché à la Convention nationale.

Elle annonce que le district de Louhans est sur le point d'envoyer des milliers de chemises, bas, souliers et habits, pour les défenseurs de la patrie.

Mention honorable, insertion au bulletin (1).

[Extrait des délibérations de la commune. Séance du 20 vent. II] (2)

[Séance] tenue par les citoyens Lachise (maire), Jehannis, Millet, Chamussot, Boutellier et Coury (off. mun.), Dompmartin (agent nat.), assistés du cⁿ Ant. Guillermin (secrét. greffier).

Le corps municipal, en exécution de la loi du 3 pluviôse dernier, après une invitation faite tant aux autorités constituées, qu'à la Société populaire, et la garde nationale et d'une affluence des citoyens et citoyennes tant de cette commune que du dehors, précédées de la musique et d'une pièce de canon, au Temple de la Raison où le maire a fait lecture des loix et des Bulletins, en suite, il a été fait des discours relatifs à la cérémonie de la plantation de l'arbre de la Liberté et la loi salpêtrière présentée ont présenté les prémices de leurs recherches qui ont été reçus avec acclamations et chacun a juré de s'en servir pour la destruction et la perte des tyrans et des ennemis de la Liberté.

Après ces cérémonies tout le peuple réuni s'est transporté sur la place touchant la Seille et l'arbre de la Liberté a été élevé et chacun s'est empressé de travailler à sa plantation, chacun a prêté et a renouvelé le serment de rester uni et de défendre jusqu'à la mort, la liberté, de faire guerre ouverte aux tyrans et aux ennemis de la République et de demeurer entièrement attachés à la Convention. Pendant la cérémonie une salve d'artillerie s'est fait entendre, la joie qui régnait dans les cœurs de tous les spectateurs se manifestoit à l'extérieur. La cérémonie a été terminée par un banquet et un bal civiques et aux cris de mille fois répétés de Vive la République, Vive la Montagne et Vive les sans-culottes.

Ensuite de quoi le corps municipal s'est rendu en la Maison commune, pour y donner le présent procès-verbal.

(1) P.V., XXXIV, 137. Bⁱⁿ, 8 germ. (2^e suppl^t) ; M.U., XXXVIII, 121.

(2) C 298, pl. 1034, p. 23 et C 297, pl. 1018, p. 25. Lettre d'envoi datée du 29 vent. et signée des mêmes noms que le p.-v. (p. 25).

L'agent national a conclu à ce que le dit procès-verbal soit envoyé à la Convention avec invitation de continuer ses glorieux travaux, et protestation de cette commune de lui rester constamment unie, que cet envoi soit accompagné de deux croix de Saint-Louis déposés à la municipalité en instruisant la Convention que le district de Louhans est sur le point d'envoyer des milliers de chemises, bas, souliers et habits pour les deffenseurs de la Patrie.

Le corps municipal faisant droit sur les conclusions de l'agent national, arrête qu'extrait du présent sera envoyé à la Convention avec les deux croix dont il est question, et proteste au nom de la commune de son attachement à la Convention et l'invite de rester à son poste, et acquise à ses glorieux travaux et aux célèbres journées du 30 mai, 1^{er} et 2 juin qui ont sauvé la République.

Signé au registre : LACHISE (*maire*), JEHANNUS, MILLET, CHANUSSOT, COURY et BOUTELLIER (*off. mun.*), DOMPMARTIN (*agent nat.*), et GUILLERMIN (*secrét.*).

5

Les administrateurs du district d'Evreux informent la Convention qu'ils adressent à la Monnaie de Paris 934 marcs 6 onces 7 gros d'argent et vermeil, provenant des églises, et que cet envoi, qui ne sera pas le dernier, joint au précédent, forme un total de 4,017 marcs 7 gros d'argent (1).

Ils les joindront à une immensité d'argenterie et de bijoux que le luxe insolent du ci-devant Bourbon-Penthièvre avait réuni à la maison Bizy (2).

Ils ajoutent que 4,572 liv. de cuivre ont été envoyées au comité de sûreté générale; des milliers de fer sont disposés à partir, et les cloches des communes descendent. Ils se félicitent des progrès de la Raison, dont la massue a terrassé le fanatisme (3).

Les administrateurs désirent voir les rênes du gouvernement dans les mains de la Convention nationale, jusqu'à ce que le dernier des tyrans soit écrasé sous les ruines fumantes et ensanglantées de son trône (4).

Mention honorable, insertion au bulletin.

6

La société populaire de Bernay félicite la Convention de ce qu'au milieu de tous les effets des passions les plus contraires de ceux d'une révolution la plus étonnante, la plus rapide, la plus glorieuse, des trahisons renaissantes comme les têtes de l'hydre, elle a trouvé les moyens d'arriver aux cœurs. « Hommes fortunés, dit-elle, dont la destinée est de vous dévouer avec courage et avec succès à l'établis-

(1) P.V., XXXIV, 137. Mention dans C. Eg., n^o 586 ; M.U., XXXVIII, 110 ; J. Sablier, n^o 1220.

(2) Bⁱⁿ, 8 germ. (1^{er} suppl^t).

(3) P.V., XXXIV, 137.

(4) Bⁱⁿ, 8 germ. (1^{er} suppl^t).